

HACIENDA

Colombia convirtió a pesos dos créditos multilaterales



Ministerio de Hacienda y Crédito Público

Por medio de las cláusulas de conversión de moneda de los contratos de préstamo con el BID y el Birf, Colombia convirtió a tasa fija y en pesos, dos préstamos multilaterales por US\$244,6 millones, con vencimientos en 2031 y 2033. El director de Crédito Público, César Arias, dijo que ahora se avanzará "en la conversión de deuda pública en dólares a pesos para mitigar la exposición a fluctuaciones cambiarias". (KPD)

AGRO

Aprobada la política del sector cafetero hasta 2030



Colprensa

La Federación Nacional de Cafeteros (FNC), confirmó que se aprobó el Conpes 4052 'Política para la sostenibilidad de la caficultura colombiana', el cual será la hoja de ruta del sector hasta 2030. El plan de acción tiene cuatro ejes estratégicos que se desarrollarán en nueve años con una inversión mínima de \$34.531 millones para ejecutar 11 líneas de acción, entre ellas se incluye reducir los costos de producción. (KPD)

ENERGÍA

Se han otorgado \$2,1 billones en subsidios



Ministerio de Minas y Energía

El ministro de Minas y Energía, Diego Mesa, afirmó que en lo que va del año se han girado más de \$1,6 billones a 13 millones de hogares de estratos 1, 2 y 3 para cubrir el servicio de energía eléctrica. Además, la cartera ha cubierto el pago de gas combustible por redes (gas natural y GLP) y ha destinado recursos a Zonas No Interconectadas (ZNI), con lo que a la fecha el monto de subsidios llegó a \$2,1 billones. (KPD)

Por alza de precios, Gobierno intervendría el mercado de insumos

AGRO. EL MINISTERIO DE AGRICULTURA RADICÓ UN PROYECTO DE LEY PARA TENER TARIFAS REGULADAS DE ESTOS PRODUCTOS Y CREAR EL FONDO CUENTA PARA DAR FINANCIACIÓN A LOS PRODUCTORES

BOGOTÁ

A raíz del incremento en el precio internacional de las materias primas, de la depreciación del peso frente al dólar y de los elevados fletes marítimos, los insumos agropecuarios han aumentado sus precios de manera considerable en los últimos meses, a tal punto que tienen en jaque la rentabilidad de los productores en el país, además de impactar en la inflación nacional.

Lo anterior llevó al Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural a radicar un proyecto de Ley en el Congreso de la República con el fin de poder intervenir los precios en el mercado y dar un alivio a los productores.

"Con este nuevo proyecto de ley queremos atacar y evitar las distorsiones de mercado que se vienen presentando alrededor de los insumos agropecuarios. La idea es formular una política integral y establecer un sistema que contemple actores y condiciones, los cuales permitan realmente resolver los problemas", aseguró el ministro de Agricultura, Rodolfo Zea.

El articulado de la iniciativa plantea crear un Sistema Nacional de Insumos Agropecuarios por medio del cual se logre regular el precio de estos productos en el país.

"Este proyecto va a crear ese sistema de agroinsumos que nos permita tener o una libertad vigilada de precios, o un precio regulado, o poder intervenir en los precios del mercado, pero necesitamos hacerlo de una manera institucional, ordenada y colegiada", explicó el ministro Zea.

El jefe de la cartera agropecuaria agregó que lo que se busca es poder tener una normatividad parecida a la que hoy en día tiene el país en medicamentos y así lograr un mercado más justo.

De ser aprobado el proyecto en el Legislativo, se crearía además el Fondo Cuenta para financiar el acceso de los insumos a los campesinos y para ello se permitirían las siguientes operaciones: financiar apoyos a la producción, transporte y almacenamiento, adelantar compras centralizadas de insumos agropecuarios, otorgar garantías en las operaciones de importación

PROYECTO DE LEY PARA REGULAR PRECIOS DE AGROINSUMOS

OBJETIVOS

- Crear el Sistema Nacional de Insumos Agropecuarios

Con este sistema se busca:

- Tener o una libertad vigilada de precios
- O tener un precio regulado
- O poder intervenir en los precios del mercado

- Crear el Fondo Cuenta para financiar el acceso de los campesinos a los insumos

Operaciones que serán permitidas en el fondo:

- Dar subsidios a los campesinos para la compra de insumos
- Adelantar compras centralizadas de insumos
- Otorgar garantías en las operaciones de importación
- Adquirir pólizas de cobertura por diferencial cambiario

Fuentes de financiación del fondo:

- Apropiaciones del presupuesto general
- Aportes de privados
- Recursos que aporten las entidades públicas
- Rendimientos financieros del fondo

MERCADO DE AGROINSUMOS EN COLOMBIA

Al año mueve alrededor **\$4,94 billones**



RAZONES DEL ALZA EN LOS PRECIOS DE LOS AGROINSUMOS

- Incremento en el precio internacional de materias primas
- Depreciación del peso frente al dólar
- Incremento de fletes marítimos

Fuente: Ministerio de Agricultura / Gráficos: LR



Jorge Enrique Bedoya
Presidente de la SAC

"Esto no se resuelve con plata, porque es tan crítico el problema a nivel internacional que no aguanta ningún presupuesto a la hora de pensar en subsidios".

\$4,94

BILLONES AL AÑO MUEVE EL MERCADO DE AGROINSUMOS EN EL PAÍS, \$2,37 BILLONES SON PARA FERTILIZANTES.

Síganos en:

www.larepublica.co

Para conocer el impacto del alto precio de las materias primas en la inflación.



y adquirir instrumentos financieros o pólizas de cobertura por diferencial cambiario.

"Estamos creando el Fondo Cuenta, al cual se pueden aportar recursos no solo desde el Gobierno Nacional con el Presupuesto General de la Nación, sino también desde otras fuentes que pueden ser incluso territoriales y privadas para que a partir de este fondo se pueda,

con la política de insumos, dar apoyos a los campesinos", detalló Zea.

Oscar Gutiérrez, director ejecutivo nacional de Dignidad Agropecuaria, señaló que "nosotros no nos vamos a oponer a este proyecto porque no tendría ningún sentido". Sin embargo, dejó claro que el Gobierno debe pensar en otras medidas coyunturales para buscar una solución de fondo.

"Toca hacer una política doble. Primero, se debe volver a remontar nuestras propias fábricas para volver a producir abono porque sería todo en pesos. Segundo, necesitamos que haya un dólar diferencial para todos los agroinsumos", indicó Gutiérrez.

Para Jorge Bedoya, presidente de la Sociedad de Agricultores de Colombia, "aparte de la coyuntura internacional, en el país también tenemos un problema interno, porque entre el importador y el productor hay de por medio fletes e intermediarios y eso se debe atacar para que los productores puedan alcanzar economías de escala y quitarse de encima esos intermediarios, y así puedan llegar directamente a quienes producen esos agroinsumos".

ALEJANDRO PASTRÁN
mpastran@larepublica.com.co